

Abstraks

Mohamad Futikul Maskhun, 12102173056, Efektivitas Penyampaian Materi Bimbingan Pranikah Terhadap Pemahaman Peserta Mengenai Tujuan Pernikahan (Studi Kasus di Kantor Kementerian Agama Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing Dr. Ahmad Musonnif. M.H.I

Kata Kunci: Efektivitas, Bimbingan Pranikah, Tujuan Pernikahan

Pentingnya pengetahuan mengenai pernikahan bagi calon pengantin maka pemerintah berupaya membuat regulasi berupa bimbingan pranikah. Diantara regulasi yang telah berhasil penulis temukan adalah Buku Pedoman Penyelenggaraan Kursus Pra Nikah yang diterbitkan oleh Kementerian Agama RI melalui Direktorat Jenderal Bimbingan Masyarakat Islam pada tahun 2011, kemudian regulasi tersebut menjadi acuan yang digunakan sebagai pedoman pelaksanaan bimbingan pranikah

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Pemahaman Peserta terhadap materi yang disampaikan saat mengikuti bimbingan pranikah di wilayah Kemenag Kabupaten Tulungagung?. 2) Apa saja faktor yang mempengaruhi terhadap efektivitas pemahaman peserta terhadap materi yang disampaikan saat mengikuti bimbingan pranikah?. Sedangkan Tujuan dari penelitian ini diantaranya: 1) Untuk mengetahui pemahaman peserta terhadap materi yang disampaikan saat mengikuti bimbingan pranikah di wilayah Kemenag Kabupaten Tulungagung?. 2) Untuk mengetahui faktor yang mempengaruhi terhadap efektivitas pemahaman peserta terhadap materi yang disampaikan saat mengikuti bimbingan pranikah?

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan juga dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan metode deskriptif kualitatif, dalam hal ini peneliti menguraikan hasil wawancara dari pihak Kementerian Agama Kabupaten Tulungagung dan juga peserta bimbingan pranikah. Sedangkan dalam penelitian ini menggunakan pengecekan keabsahan data dengan *credibility* terhadap data hasil penelitian yang disajikan oleh peneliti, sehingga hasil penelitian yang dilakukan tidak meragukan sebagai karya ilmiah.

Adapun hasil penelitian ini diantaranya: 1) Tingkat pemahan peserta bimbingan pranikah dalam memahami materi yang disampaikan cukup bervariasi. Sebagian dari peserta cukup memahami materi yang disampaikan oleh fasilitator, namun sebagian peserta ada yang kurang memahami materi yang telah disampaikan. Hal tersebut dipengaruhi oleh berbagai faktor yang melatarbelakangi tingkat pemahaman mereka. Maka penulis menyimpulkan bahwa pelaksanaan bimbingan pranikah di wilayah Kemenag Kabupaten Tulungagung masih kurang efektif. 2) Adapun faktor yang mempengaruhi tingkat pemahaman pemahaman peserta adalah latar belakang pendidikan para peserta yang berbeda-beda, mereka yang memiliki latar belakang pendidikan SMA sampai sarjana biasanya lebih mudah menangkap materi dengan cepat, tetapi mereka yang memiliki latar belakang pendidikan SMA kebawah biasanya kurang bisa menangkap materi yang disampaikan.

Abstract

Mohamad Futikul Maskhun, 12102173056, The Effectiveness of Delivering Premarital Guidance Materials on Participants' Understanding of the Purpose of Marriage (Case Study at the Office of the Ministry of Religion of Tulungagung Regency), Department of Islamic Family Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor Dr. Ahmad Musonnif. M.H.I

Keywords: Effectiveness, Premarital Guidance, Purpose of Marriage

The importance of knowledge about marriage for the bride and groom, the government is trying to make regulations in the form of premarital guidance. Among the regulations that the author has managed to find is the Handbook for Organizing Pre-Marriage Courses issued by the Ministry of Religion of the Republic of Indonesia through the Directorate General of Islamic Community Guidance in 2011, then these regulations become the reference used as guidelines for implementing premarital guidance

. The formulation of the problems in this study are: 1) What is the participants' understanding of the material presented when participating in pre-marital counseling in the Ministry of Religion of Tulungagung Regency? 2) What are the factors that influence the effectiveness of participants' understanding of the material presented when attending premarital guidance? While the objectives of this study include: 1) To find out the participants' understanding of the material presented when participating in pre-marital counseling in the Ministry of Religion of Tulungagung Regency. 2) To find out the factors that influence the effectiveness of participants' understanding of the material presented when attending premarital guidance?

The research method used by researchers is a qualitative method and a type *offfield research*. Data collection techniques used in this study were observation, interviews, and documentation. While the data analysis technique uses a qualitative descriptive method, in this case the researcher describes the results of interviews from the Ministry of Religion of Tulungagung Regency and also pre-marital counseling participants. Meanwhile, in this study, checking the validity of the data with *credibility* against the research data presented by the researchers, so that the results of the research carried out are not in doubt as scientific works.

The results of this study include: 1) The level of comprehension of premarital guidance participants in understanding the material presented varies quite a bit. Some of the participants quite understood the material presented by the facilitator, but some participants did not understand the material presented. This is influenced by various factors behind their level of understanding. So the authors conclude that the implementation of premarital guidance in the Ministry of Religion of Tulungagung Regency is still not effective. 2) The factors that affect the level of understanding of the participants are the different educational backgrounds of the participants, those with senior high school to bachelor's degree educational backgrounds usually find it easier to grasp the material quickly, but those with a senior high school educational background and below are usually less able to catch the material presented.

الملخص

محمد فوتكول مسخون ، 12102173056 ، فعالية تقديم مواد إرشادية قبل الزواج حول فهم المشاركين للغرض من الزواج (دراسة حالة في مكتب وزارة الأديان في تولونغاغونغ ريجنسي) ، قسم قانون الأسرة الإسلامي ، جامعة العين سيد علي رحمة الله تولونغاغونغ ، 2022 ، المشرف د. أحمد مسنف .

:الفعالية ، الإرشاد قبل الزواج ، الغرض من الزواج

أهمية المعرفة بالزواج للعروس والعريس ، تحاول الحكومة وضع لوائح في شكل إرشادات قبل الزواج. من بين اللوائح التي تمكن المؤلف من العثور عليها دليل تنظيم دورات ما قبل الزواج الصادر عن وزارة الدين بجمهورية إندونيسيا من خلال المديرية العامة لإرشاد المجتمع الإسلامي في عام 2011 ، ثم أصبحت هذه اللوائح المرجع المستخدم كمبادئ توجيهية لتنفيذ التوجيه قبل الزواج

، وصياغة المشاكل في هذه الدراسة هي: (1) ما هو فهم المشارك للمواد المقدمة عند حضور الإرشاد قبل الزواج في وزارة الدين من تولونغاغونغ ريجنسي؟ (2) ما هي العوامل التي تؤثر على فعالية فهم المشاركين للمواد المقدمة عند حضور الإرشاد قبل الزواج؟ بينما تشمل أهداف هذه الدراسة ما يلي: (1) لمعرفة فهم المشاركين للمواد المقدمة عند المشاركة في الاستشارة قبل الزواج في وزارة الدين في تولونغاغونغ ريجنسي. (2) لمعرفة العوامل التي تؤثر على فعالية فهم المشاركين للمواد المقدمة عند حضور الإرشاد قبل الزواج؟

طريقة البحث التي يستخدمها الباحثون هي منهج نوعي ونوع من البحث الميداني . كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. بينما تستخدم تقنية تحليل البيانات أسلوباً وصفيًا نوعيًا ، يصف الباحث في هذه الحالة نتائج المقابلات التي أجرتها وزارة الدين في تولونغاغونغ ريجنسي وكذلك المشاركين في الاستشارة قبل الزواج. وفي الوقت نفسه ، في هذه الدراسة ، التحقق من صحة البيانات بمصدر/قوة مقابل البيانات البحثية المقدمة من قبل الباحثين ، حتى لا تكون نتائج البحث المنفذ موضع شك كعمل علمي .

تشمل نتائج هذه الدراسة ما يلي: (1) يختلف مستوى فهم المشاركين في التوجيه قبل الزواج في فهم المواد المقدمة اختلافًا كبيرًا. لقد فهم بعض المشاركين تمامًا المادة التي قدمها الميسر ، لكن بعض المشاركين لم يفهموا المادة المقدمة. يتأثر هذا بعوامل مختلفة وراء مستوى فهمهم. لذلك استنتج المؤلفون أن تنفيذ التوجيه قبل الزواج في وزارة الدين في مقاطعة تولونغاغونغ لا يزال غير فعال. (2) العوامل التي تؤثر على مستوى فهم المشاركين هي الخلفيات التعليمية المختلفة للمشاركين ، أولئك الذين لديهم خلفية تعليمية من المدرسة الثانوية إلى المرحلة الجامعية عادة يجدون أنه من الأسهل فهم المواد بسرعة ، ولكن أولئك الذين لديهم خلفية تعليمية في المدرسة الثانوية وما دون عادة ما تكون أقل قدرة على التقاط المواد المقدمة.